

# Algunas Iniciativas Apostólicas

Clubes Juveniles, Residencias Universitarias y Labores Educativas:

30/09/2018

## Clubes Juveniles

Se trata de centros de formación para niños y jóvenes que surgen con el apoyo y el impulso de los padres preocupados por el buen uso del tiempo libre de sus hijos y que desean proporcionarles un ambiente y lugar adecuado para facilitar su

desarrollo cultural, espiritual y deportivo.

### Bairá:

Los clubes **Bairá** (en San Juan), fundado en 1970, y **Bucaná** (en Ponce), fundado en 2004, realizan sus actividades para varones entre 9 y 14 años. Allí se desarrollan actividades manuales, deportivas y culturales. Una vez al año se ofrece un campamento de verano y también se desarrollan actividades educativas para ayudar a los padres y madres en la educación de sus hijos.

### Tureygua:

El club **Tureygua**, que se fundó en el año 1989 en Guaynabo, y fue precedido por el club Coquí (1970), lleva a cabo actividades complementarias en el año escolar y campamentos de verano para la formación de niñas de 9 a 14 años. Actividades similares se atienden en

al **club Neblí** en Ponce y en el **club Rosales**, con sede propia desde 2014 en Bayamón.

---

## **Residencias Universitarias**

Residencias que brindan a los universitarios un lugar seguro y adecuado para hospedarse a la vez que favorece un desarrollo equilibrado y armónico de su personalidad en un ambiente de respeto, de familia y de estudio.

### **Almenares:**

La Residencia Universitaria Almenares se encuentra localizada a pocos pasos de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Mayagüez. Fue inaugurada en el año 1987 con el propósito de brindar a universitarios varones un lugar seguro y adecuado para hospedarse, que además facilite su formación integral. Las

actividades que se organizan están abiertas también a los estudiantes que no residen en Almenares.

Otros Proyectos Educativos que tienen por finalidad promover programas y actividades dirigidas a la formación humana y académica de estudiantes de Escuela Superior y Universitarios son Puertorreal en Rio Piedras y Guajiles en la ciudad de Ponce. En ambos centros se realizan diversa actividades que complementan la formación académica que reciben en la escuela y en la universidad. Tampoco faltan actividades asistenciales y labores de catequesis en lugares cercanos.

### **Acacias:**

Para universitarias, desde el 1993 existe la **Residencia Universitaria Acacias** en Mayagüez. Aquí las residentes y otras universitarias encuentran un ambiente formativo en el que pueden desarrollarse como

estudiantes y líderes. Además, hay otros proyectos educativos dirigidos a universitarias y a estudiantes de escuela superior en Río Piedras, en Guaynabo y en Ponce. Estos centros se dedican a proveer formación académica, humana y cultural a las estudiantes que los deseen. También promueven la solidaridad de las estudiantes con actividades de servicio a la comunidad como promociones sociales con una duración de 4-7 días y diversos talleres – “Juventud solidaria”, “Como otro yo, “Universitarias forjando el futuro”- para crear en las estudiantes una cultura de preocupación activa por las personas más necesitadas.

---

## **Labores Educativas**

El Opus Dei ofrece orientación espiritual y doctrinal a varias instituciones educativas.

## **Monteclaro, Escuela de Hotelería y Artes Culinarias:**

**Monteclaro** ([www.monteclaro.edu](http://www.monteclaro.edu)) fue fundada en el 1996 y está situada en Río Grande. Provee una preparación profesional a mujeres de 18 a 25 años para desempeñarse en el campo de la hospitalidad. Actualmente tiene dos programas: un certificado de 11 meses y un grado asociado de 2 años en el área de hospitalidad. Las graduadas de Monteclaro logran posicionarse en instituciones de prestigio en la industria de la hospitalidad y del servicio. En su preparación profesional destaca la ejecutoria técnica y el trabajo en equipo en las distintas áreas de las instituciones de hospitalidad, junto con una educación en virtudes humanas (orden, responsabilidad, cortesía, optimismo) que se considera capital en las profesiones de servicio.

.....

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-pr/article/algunas-  
iniciativas-apostolicas/](https://opusdei.org/es-pr/article/algunas-iniciativas-apostolicas/) (15/01/2026)